
 

 

 

 

第四屆深水埗區議會  

健康及安全社區工作小組  

第十九次會議記錄  

 

日期：二零一五年三月十六日 (星期一 )  

時間：上午十時三十分  

地點：深水埗區議會會議室  

 

出席者：  

主席  

李詠民先生  

 

委員  

秦寶山先生  

林永聰先生  

蕭靜儀女士  

吳慧儀女士， M H 

楊展鵬先生  

黎守文先生  

鄧秀芬女士   代替鄒碧紅女士  

劉焯明先生   代替羅永堅先生  

 

列席者  

鄺潔雯女士  深水埗民政事務處聯絡組主管 (中 )  

伍淑貞女士  衞生署社區聯絡部註冊護士 (社區聯絡 )1  

余秉威先生  勞工處署理分區職業安全主任 (行動科 )  

盧秀婷女士  社會福利署社會工作主任 (策劃及統籌 ) (深水埗區 ) 2  

鄧秀芬女士  嗇色園主辦可健耆英地區中心  

周鎮邦先生  香港大學李嘉誠醫學院兒童及青少年科學系  

 名譽臨床醫學教授  

張德強先生  香港大學李嘉誠醫學院  

黃慶生先生  香港大學李嘉誠醫學院  

趙詠詩女士  香港大學李嘉誠醫學院  

 

秘書  

朱麗儀女士  深水埗民政事務處行政主任 (區議會 )3  

 

因事未能出席者  

委員  

李祺逢先生  

 

缺席者  

林家輝先生， J P  
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負責人 /部門  
 

  

 

開會詞  

 

主席歡迎委員出席會議，並歡迎鄧秀芬女士代替鄒碧紅

女士及劉焯明先生代替羅永堅先生出席是次會議。  

議程第一項：通過第十八次會議紀要初稿  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

 

議程第二項：專題簡介－香港兒童受傷地區性研究  18 區之間

的比較 (健康及安全社區工作小組文件 4/15)  

 

3 .  周鎮邦先生及張德強先生以投影片介紹文件 4/15。  

 

4 .  主席認為上述報告對香港整體醫療系統有莫大幫助，並

查詢深水埗區家居意外數字高企的成因。  

 

5 .  吳慧儀女士查詢報告有否細分工業意外的種類，因為此

等分類資料有助日後針對性地預防各類損傷。  

 

6 .  周鎮邦先生簡述近期在深水埗及葵青區遊樂場進行的視

察，並作出以下回應： ( i )現階段根據急症室電腦記錄，難以

了解有關分類或成因，日後可考慮循入院記錄加以研究； ( i i )

按以往經驗，家居意外多為跌傷，因燒傷而入院的個案不多，

但後者的康復時間相對較長；( i i i )鑑於是次報告對象為 0 至 19

歲的兒童及青少年，故工業意外數字的參考性相對較低。  

 

7 .  黎守文先生表示，可能因為深水埗區較多低收入家庭，

所以已投身社會工作的 15 至 19 歲青年亦相對較多，導致工傷

數字較高。他查詢深水埗區醫療開支的變化。  

 

8 .  周鎮邦先生回應表示，深水埗區醫療開支近三年有下跌

趨勢。有關數據可供地區及政府參考，以助研究醫療開支的分

配。  
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負責人 /部門  
 

  

 

9 .  林永聰先生建議報告內的受傷數字按事發地點而非傷者

的居住地點作分類。  

 

10 .  周 鎮 邦 先 生 回 應 表 示 ， 上 述 分 類 需 要 相 關 電 腦 系 統 支

援，暫時有一定困難。  

 

11 .  盧秀婷女士表示，報告顯示區內虐待兒童及家居意外數

字相對較高，社會福利署設有保護家庭及兒童服務科，定期提

供培訓及講座，藉此及早辨識有需要家庭及加強預防工作。署

方會按整體趨勢加強有關方面的工作。  

 

12 .  周鎮邦先生回應表示，相關數字可供政府部門作參考。

他希望仿傚外國做法，於深水埗區設立兒童安全中心，進行各

類型講座及研討，並探討家居擺設，加強家長及兒童的安全意

識。  

 

13 .  盧秀婷女士查詢以流動車形式展示安全家居擺設是否可

行。  

 

14 .  周鎮邦先生回應表示，上述建議或許可行，但成本相對

較高。  

 

15 .  盧秀婷女士表示，來年可於工作小組活動中增設家居安

全的主題，藉此  

 

16 .  周鎮邦先生表示，希望與區議會合作，擴大研究對象的

年齡層。  

 

17 .  主席總結表示，有關報告內容有助工作小組制定未來計

劃的方向及主題，政府應撥備資源完善有關報告，提高市民的

安全意識。  
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議程第三項： 2014 /2015 年度區議會撥款活動的進度匯報  

 

( i )  健康及安全社區特刊 (2014)  

 

18 .  鄧秀芬女士表示，機構將去信區議會秘書處，延後活動完

結日期。  

 

19 .  主席建議機構盡快提交相關信件及單據，以便秘書處於本

財政年度內處理。  

 

20 .  工作小組知悉活動匯報內容。  

 

議程第四項：其他事項  

 

21 .  楊展鵬先生有以下建議： ( i )若資源許可，工作小組可考

慮擴展研究對象的年齡層，配合區內人口結構及未來醫療發

展； ( i i )邀請學者擔任工作小組顧問； ( i i i )在區議會會議探討

明愛醫院增加病床數量的計劃。  

 

22 .  主席表示，工作小組認同上述報告對制定地區活動計劃

的方針有一定幫助，並相信議員均支持增加醫療資源。他表示

日後可於區議會大會提出相關議程，再作商討。  

 

議程第五項：下次會議日期  

 

23 .  下次會議定於二零一五年四月二十七日 (星期一 )上午十

時三十分舉行。  

 

24 .  會議於下午十二時十分結束。  

 

 

 

區議會秘書處  

二零一五年四月  


